
NFRANCHES ÉNERGIES 

Projet avancé aux Bois et 
extension prévue à Montfaucon 

[ ‘association Franches 
Énergies, qui a pour but 

de promouvoir les énergies re- 
nouvelables dans le district, a 
tenu mardi soir ses assises au 
Centre de Loisirs de Saignelé- 
gier en présence de 15 ayants 
droit. 

Le président Alain Chappat- 
te s’est réjoui de la prise de 
conscience que l'on sent pren- 
dre de l’ampleur actuellement 
quant à l’urgence climatique, 
mentionnant notamment les 
grèves d'étudiants. Il a toute- 
fois rappelé qu'entre la volonté 
et les actes, il y a un fossé, et 
que Franches Énergies, en 
tant qu’incubateur de projets, 
peut combler une partie de ce 
fossé. 

Le solaire, plus efficace 
Il a également rappelé que 

l'association avait pour but de 
promouvoir tout type d'énergie 
renouvelable, mais qu'au vu 
des résistances existant face à 
l’éolien et la géothermie no- 
tamment, elle se focalisait pour 
l'heure surtout sur lé solaire 
par souci d'efficacité. «Car il 
faut agir vite, il y a urgence», a 
rappelé Alain Chappatte. 

Le Franc-Montagnard a en- 
suite mentionné tous les pro- 
jets sur lesquels l'association 
fondée en 2016 planche: des 
discussions sont notamment 

en cours avec les communes 
des Breuleux et de Saignelé- 
gier pour des projets d’instal- 
lations photovoltaïques, de 

même qu'avec la commune de 
Lajoux — pour un projet sur le 
toit de l’école — et avec l’asso- 
ciaton du Cinélucarne au 
Noirmont pour équiper le toit 
du cinéma. 

Journée du soleil 
et conférence en 2019 

Mais à l'heure actuelle, les 
projets les plus avancés 
concernent Les Bois et Mont- 
faucon. Le premier nommé 
vise à l’_équipement de la STEP 
communale en panneaux pho- 
tovoltaïques. Le Conseil géné- 
ral se prononcera prochaine- 
ment sur cet objet. 

À Montfaucon, la STEP dis- 
pose déjà de panneaux solai- 
res, et Franches Énergies sou- 
haite étendre le complexe so- 
laire au bâtiment des déchets 
carnés, tout proche. 

Le président a encore rappe- 
lé que Franches Énergie servait 
d'incubateur de projets, et 
qu'une fois un projet lancé, elle 
passe généralement la main à 
la coopérative Énergie durable 
des Franches-Montagnes 
(EDFM), qui recherche les 
fonds et supervise les travaux. 

Le président a encore men- 
tionné différentes activités 
prévues en 2019, avec notam- 
ment la mise sur pied de la 
Journée du soleil (fin mai ou 
début juin) et la tenue dans le 
district d’une conférence sur 
un thème à définir mais lié 
aux énergies renouvelables ou 
aux économies d'énergie. QJE


